



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Es innegable la relevancia que tienen los medios de comunicación, sobre todo en las últimas décadas, con el advenimiento de la democracia y la posibilidad de una prensa libre e independiente. El acceso a la información en todas sus formas es un derecho que, gracias a los medios, la ciudadanía ejerce en forma consuetudinaria desde las emisoras de radio, diarios, Web y canales de televisión.

La importancia de estar permanentemente actualizados acerca del acontecer cotidiano en todos sus ámbitos, podría considerarse como una de las necesidades básicas de la población en general, pero particularmente en ciudades como Ingeniero Jacobacci y en todas aquellas localidades que conforman la Región Sur Rionegrina, debido a tantos años fuera del circuito comunicacional.

En la actualidad, nuestra región cuenta con decenas de medios de comunicación radial, el acceso a Internet se naturaliza cada vez más en la mayoría de los habitantes, los diarios regionales llegan puntualmente todos los días del año. Sin embargo, existe en Ingeniero Jacobacci un Canal de Televisión que desde hace más de una década se ha convertido en una compañía indispensable en la mesa familiar. Se trata de Canal 7, un emprendimiento privado que encararon dos comunicadores nativos de la ciudad con la provisión del servicio de Cable Visión Jacobacci.

Síntesis de la historia de Canal 7:

A fines de los ochenta, cuando la TV por cable fue otra trascendente realidad en Ingeniero Jacobacci, Wilde y Marcelo Ramallo fueron dándole forma a la idea de realizar un programa semanal del tipo Magazine que mostrara a los usuarios de este servicio los hechos sociales, culturales, deportivos y de toda índole que acontecían en nuestro pueblo. "Por aquellos años filmábamos y editábamos en una vieja y querida M7 de Panasonic. El Magazine, Semanario, Lo Mejor de la Semana, son algunos de los programas que por entonces emitíamos" -recuerdan los pioneros de la TV sureña-.

Durante los primeros años, el dueño del cable proveía la cámara para poder realizar las filmaciones. En los inicios, en una comunidad de no más de 5000 habitantes, no había demasiado para mostrar, pero siempre aparecía algo interesante. Con el transcurrir del tiempo y el crecimiento del pueblo, entendieron que ya no alcanzaba con esa hora semanal de información. En los años 93, 94 y 95, la TV local acompañó las campañas del Club Huahuel Niyeo en los Torneos del Interior y Copa de Campeones de Río Negro. "En los



Legislatura de la Provincia de Río Negro

primeros partidos que filmamos, se veían más las piedras y la tierra de las canchas que los Jugadores”, recuerdan con nostalgia. “En el año 1996 y gracias a un préstamo sin devolución de una Tía (Alicia Bianchi de Jara), logramos armar nuestra primera Isla de edición y adquirimos nuestra primera cámara”. En esa época, hablar de publicidad en Jacobacci era una utopía. De tal manera, quien publicitaba en el programa pensaba que era una pequeña ayuda.

Los años fueron transcurriendo: 1997, 1998, 1999. En medio surgió la posibilidad de realizar algunos programas en vivo que se emitían desde la Confitería del Gran Hotel Argentino (esto se podía hacer porque la Planta Transmisora estaba a pocos metros del estudio). Para poder concretar estas propuestas en vivo, una vez a la semana trasladaban la isla desde el domicilio al Hotel, ya que no contaban todavía con un espacio propio.

Esos programas en vivo fueron algo inédito para Jacobacci, los conducía Viviana Simionatto, una referente importante de la Cultura de Jacobacci que tiene una natural llegada con el público a pesar de no ser profesional en la materia, y se llevaba la atención de toda la familia.

En 2001, la crisis golpeó fuerte y se inutilizó parte del equipamiento, debido al exceso de uso. Así, decidieron dejar de hacer televisión por un tiempo. En ese lapso, nuestro pueblo crecía en cantidad de habitantes y fluído de información, entonces, comprendieron que hacía falta una propuesta televisiva que se sumara a los medios radiales existentes, un gran desafío, una programación diaria con un informativo diario.

El 7 de Octubre de 2003, desde en una habitación de 2 X 2, de la mano de Marcelo y Wilde Ramallo y con un noticiero diario y algo de material de archivo, nació Canal 7, “El Espejo de la Comunidad”. Poco a poco fueron completando la programación con un programa deportivo, eventos especiales, programas religiosos de la Comunidad Católica y las Iglesias Evangélicas, a lo que sumaron un programa de Salud, en principio conducido por profesionales y técnicos de la Salud Pública.

En 2009, adquirieron el primer equipo de exteriores con el que lograron transmitir distintos eventos culturales, sociales religiosos y deportivos de la comunidad.

Las Fiestas del Michay y del Pueblo, así como las de egresados y otras de relevancia local que en principio se emitían envasadas, fueron transmitidas en vivo. Poco a poco el medio se fue convirtiendo en el “Espejo de la



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Comunidad", tal como reza el slogan del canal. La gente comenzó a tomar el gusto al hecho de "mirarse" en ese espejo.

"Con mucho esfuerzo logramos ir cambiando el equipamiento para poder llegar con una buena señal a los abonados al cable. En estos 11 años, ha pasado una innumerable cantidad de gente por el canal, Instituciones, Iglesias, promociones escolares". "En cuanto al equipo de trabajo del emprendimiento familiar, si bien lo hemos sostenido entre los dos hermanos y nuestras esposas e hijos, también han colaborado jóvenes de la localidad a los cuales les hemos transmitido nuestros conocimientos con pequeñas capacitaciones y en algunos casos hoy se insertaron laboralmente gracias a los conocimientos brindados desde el Canal" -relatan Marcelo y Wilde.

En la actualidad la grilla de programación está conformada por: un Noticiero Diario con dos repeticiones; dos Programas de Iglesias Evangelistas: Mensaje de Fe, Paz y Esperanza del Pastor Pedro Sepúlveda y Tiempo de Gracia del Pastor Lidio Díaz; Tiempo de Salud con el Dr. Mylton Mercado; un programa de Nutrición para personas mayores, auspiciado por PAMI Río Negro y conducido por la Lic. Nadia Gadamez; Barrilete Cósmico, Programa Deportivo conducido por los Profesores Hugo Arroyo, Fermín Franco y el Señor Marcos Poltronieri (incluso se emite en dupla por una radio de la localidad). Por otro lado, se emite un programa envasado denominado Haciendo Patria, que muestra Fiestas Regionales, Provinciales y Nacionales, entre otras cuestiones de interés cultural.

Un programa que tal vez sea el broche de oro para este medio de comunicación, se emite los viernes a las 21 y es el denominado "Así Somos TV", realizado y conducido por las personas que concurren al "Centro Juntos para Crecer". El ciclo comenzó en 2013 con micros grabados, y en 2014 el desafío fue hacerlo en vivo, lo que se ha logrado con éxito. El programa es conducido por personas con discapacidad, acompañados por el Señor Mario Guzmán -Operador de Radio Nacional y Tallerista del Centro-. Los conductores de "Así Somos" son Marcos Ziede, Aurora Pouzo, Rubén Moleda, Rocío Barreto, Denis Arreche, Beatriz Guaiquipi. No es común ver programas conducidos por gente tan especial y carismática en televisión. Es de interés general, con notas grabadas que ellos mismos realizan e invitados en vivo, música y mensajes.

Vale mencionar que una de las más trascendentes informaciones, transmitidas minuto a minuto que se registró desde Canal 7 para el país y el mundo, fue aquella desgraciada ocasión de la invasión de cenizas del Volcán Puyehue en nuestra ciudad.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Al segundo día de la caída de las cenizas, un fuerte viento azotó la zona y la suerte quiso que se abrieran las puertas del balcón del canal. A pocas horas, son anoticiados por la Policía local acerca de este hecho ocurrido en el edificio ubicado en Avda. San Martín, en primer piso. "Cuando llegamos nos encontramos con la escena -recuerda Marcelo-, lloramos todos. Cenizas, roturas, un desastre. La Señora Liliana Merelles nos prestó una camarita hogareña para que pudiéramos cubrir durante esos días. Nuestra cámara quedó inutilizada, pero nos arreglamos para informar acerca de las reuniones del comité de crisis, donaciones, evacuaciones, llegada de integrantes del Ejército, etc."

"Nuestro objetivo -más allá de la lógica cuestión económica- ha sido desde siempre poder sentirnos el Espejo de la Comunidad. Creemos haberlo logrado", expresaron los hacedores de esta historia que contribuye al desarrollo de nuestra comunidad, el pasado 7 de octubre, durante la celebración de su aniversario.

Podrían mencionarse infinidad de anécdotas e historias que transcurrieron en los estudios del canal jacobaccino y que reflejan la cotidianidad de nuestra comunidad urbana, rural y de localidades vecinas. Los hermanos Marcelo y Wilde Ramallo, han hecho y hacen esfuerzos invalorable para continuar creciendo en el mundo de la comunicación visual, sorteando dificultades, con la indispensable participación de Cable Visión Jacobacci, de los auspiciantes y del equipo de colaboradores que conforma la gran familia de Canal 7.

Por ello:

Autora: Sandra Isabel Recalt.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés socio-comunitario la labor que desarrolla Canal 7 "El Espejo de la Comunidad" de Ingeniero Jacobacci, por su calidad de pionero en la actividad televisiva desde hace más de dos décadas y al cumplirse el pasado 7 de octubre de 2014, 11 años de transmisión permanente desde Cable Visión Jacobacci.

Artículo 2°.- De forma.